



Investigan CONTRATOS en Pemex por 799 mdp

EDITH ROMERO

Aunque son varios los entes de gobierno que tienen que aclarar el uso de recursos públicos, la **auditora especial de Cumplimiento Financiero de la Auditoría Superior de la Federación (ASF)**, **Claudia Bazua Witte**, indicó que es **Petróleos Mexicanos (Pemex)** la que tiene el mayor monto por aclarar, **799 millones de pesos, de la cuenta pública 2022**.

En ese sentido comentó que se hicieron a la empresa del gobierno, en tercera entrega, seis auditorías. La más relevante fue la de compra-venta de gasolina en la que se revisó de un universo de 382 mil millones, 190 mil millones, así como los contratos que se firmaron para el campo **Ku-Maloob-Zap** en la que, de un universo de **45 mil millones supervisaron 6 mil millones**, así como los inventarios de materiales de **Pemex** logística.

"Aquí inicialmente encontramos 682 millones, y nos aclararon la diferencia contra 374. Entonces, obviamente, a nivel general, quedaron sin aclarar 799 millones, esa es la cifra más relevante que tenemos. Pemex es muy grande, Pemex maneja montos junto con CFE, muy relevantes", comentó.

Reunida con los diputados federales integrantes de la **Comisión de Vigilancia de la ASF**, la funcionaria **Bazua Witte**, puntualizó que, aunque son montos **"relevantes"**, no se puede hablar todavía de actos de corrupción, mientras no se termine de aclarar las observaciones, hechas por la **ASF**, cuya función ha sido importante para aclarar las presuntas irregularidades.

"Yo quisiera que ustedes comprendieran que no es necesariamente corrupción. Que es parte de la operación de las entidades, y que si la Auditoría lo que hace es promover que hagan estas recuperaciones ¿No? Si no a lo mejor las dejarían para hacerlas con posterioridad, no se esforzarían lo mismo", apuntó.

La diputada del **PAN**, **María Elena Pérez Jaén**, indicó que la presentación de la funcionaria

refleja números y cuentas alegres, que parecería de un buen trabajo de la **Auditoría Especial de Cumplimiento Financiero**, pero dijo que sólo es un recital de cuentos felices.

Con los diputados federales también estuvo el auditor especial de **Gasto Federalizado**, **Emilio Barriga**, quien informó que las recuperaciones de la **Cuenta Pública 2022**, alcanzaron los **3 mil 100 millones de pesos**, lo que representó más de **70 %** de las recuperaciones en favor de la Tesorería de la Federación.

AUDITARÁN DEUDA Y MECANISMOS DE PAGO A PROVEEDORES

En el **Programa de la ASF** también aparecen las auditorías de cumplimiento en materia de deuda de **Pemex** y en los **Mecanismos financieros para pago a sus proveedores y contratistas**.

De acuerdo con las últimas cifras dadas a conocer por la propia empresa, su deuda financiera alcanza los **105 mil millones de dólares**, con una deuda a sus proveedores y contratistas por **270 mil millones de pesos adicionales**.

OTRAS AUDITORÍAS A PEMEX

De las **28 auditorías**, también sobresalen la revisión de los contratos de los activos **Cantarell**, **Ku-Maloob-Zaap** y del campo **Quesqui de PEP**, en auditoría de cumplimiento a inversiones físicas, así como de cumplimiento a los servicios de acondicionamiento de gas en el campo **Ixachi**.

Para **PLog**, la **ASF** prepara la auditoría de cumplimiento en las **Erogaciones** por mantenimiento y conservación de la infraestructura productiva.

Para **PTRI**, la **Auditoría** irá, entre otras, a revisar el cumplimiento de las inversiones físicas en **Mantenimiento al Complejo Procesador de Gas Cactus** durante el periodo **2018-2022**, además del **Mantenimiento** de la capacidad de producción de la **Refinería de Minatitlán** durante el periodo **2013-2017**.



María Elena Pérez-Jaén Zermeño